
У главного агронома 
колхоза «Путь Ленина» 
Ивана Ивановича Яроше- 
вич много забот: не за 
горами весна, но это не 
мешает ему выполнять 
партийные поручения. Он 
является одним из луч-1 
ших политинформаторов 
хозяйства. 1

На снимке: агроном ’
И. И. Ярошевич. ’

Фото П. Брязгуна. 1

Привес 
1028

граммов
Хозяйство старшего 

гуртоправа Федора Ни
колаевича Попова — 
самое крупное в от- 
кормсовхозе «Курсав- 
ский». Его бригада уха
живает за 450 бычка
ми. Многолетний опыт 
дает хорошие плоды. 
Вместо 300 граммов по 
плану среднесуточный 
привес в январе соста
вил 1028 граммов.

Не намного отстали 
скотники старшего
гуртоправа Павла 
Максимовича Гречки
на. Животные в их 
гурте прибавляют в ве
се на 897 граммов в 
сутки.

В январе совхоз сдал 
государству 47 тонн 
говядины — на 27 тонн 
больше, чем планиро
валось. Сейчас на от
корме находятся 2150 
голов молодняка круп
ного рогатого скота и 
1100 свиней. Курсавцы 
решили четырехмесяч
ный план реализации 
мяса выполнить к 
юбилею В. И. Ленина.

А. ДРИНЕВ, 
главный зоотехник 

совхоза «Куравский».

— Зимний окот хо
рошее дело, — говорят 
чабаны колхоза «Роди
на». — И ягнята к вес
не крепкими становят
ся, отходов меньше, а 
к отбивке из молодня
ка уже формируются 
крепкие отары.

Прошлый трудный 
год не напугал овцево
дов. Ныне в зимний 
окот пошло 18 отар, из 
них — в 14 январское 
ягнение

ВСЕ явственнее чувствуется 
приближение весны, длиннее 
становятся дни, ярче светит 

солнце. Пройдет совсем немного 
времени и наступит горячая пора 
весенних работ в поле.

Земледельцам наших колхозов и 
совхозов предстоит выдержать 
особо ответственный экзамен. Они 
должны заложить такой фунда
мент нового урожая, который по
зволит выполнить принятые соци
алистические обязательства на год 
ленинского юбилея.

В комплексе предвесенних работ 
большое значение имеет вывозка 
органических удобрений под яро
вые культуры, и особенно кукурузу. 
«Ложи навоз густо — не будет в 
амбаре пусто». Эта народная по
говорка родилась, когда крестья
нин не имел представления о се
литре, суперфосфате и других 
минеральных удобрениях. Чудо
действенные свойства навоза, про
веренные многовековой практикой, 
не утратили своего значения и в 
наши дни, дни бурного расцвета 
химии.

Анализируя ход вывозки навоза 
в хозяйствах района, приходишь 
к выводу, что далеко не всем 
специалистам, и в первую очередь 
агрономам, по душе заниматься 
этими велросами. А между тем 
главный агроном колхоза имени 
Чапаева Г. Г. Варехин видит в 
местных удобрениях дополнитель
ные центнеры, тонны зерна, кор
мов, овощей и других даров зем
ли. Этому он учит своих подчи

шению.
Основная часть тракторного пар

ка мобилизована на вывозку на
воза в колхозе имени Октябрьской 
революции. А совхозы «Невинно
мысский», «Восход», «Загорский» 
и «Междуреченский», перекрыв 
квартальные задания, продолжа
ют зарядку почвы.

Но означает ли это, что везде 
измеряют органические удобрения 
на тонны дополнительного уро
жая, стремятся быстрее доставить 
их в поле? Этого сказать нельзя.

Очевидно, лелеют надежду на 
химию специалисты колхоза име

ненных, умело организует работу 
механизированных отрядов.

Здесь только в первой бригаде 
работают 7 тракторов с тележка
ми, доставляя ежедневно в поле 
до 500 тонн навоза. Умело руко
водит механизированным отрядом 
в четвертой бригаде Г. А. Шапо
ренко. В настоящее время в этом 
хозяйстве квартальный план вы
возки удобрений близок к завер-

ЧТОБ В ПЯЛЕ
НЕ 6ЫЛ0

ПУСТО

ни М. Горького. Иначе, чем же 
объяснить тот факт, что из плана 
6 тысяч тонн на поля доставлено 
лишь 500 тонн навоза. Агроном 
этого хозяйства Н. С. Шимко ссы
лается на отсутствие тракторов, 
плохую погоду и т. п.

В своих обязательствах колхоз
ники «Красной звезды» намечают 
получить высокие урожаи кукуру
зы, картофеля, овощей. Как нуж
ны этим культурам органические 
элементы, доказывать нет нуж
ды. И тем не менее с вывозкой 
навоза здесь не торопятся. Квар
тальное задание выполнено толь
ко на 22 процента. •

Если в названных хозяйствах 
кое-что и делается, то совершенно 
непонятна позиция руководителей 
совхоза «Закубанский». Хозяйство 
занимается откормом скота. Здесь 
нет недостатка в навозе. И вот 
парадокс. Из плана 7 тысяч тонн 
еще не вывезено ни килограмма.

Было такое же ’положение и в 
колхозе имени Ленина. Плану вы
возки удобрений здесь грозил 
провал. На заседание парткома 
были вызваны ответственные то
варищи. Состоялся принципиаль
ный разговор. И дело пошло. Из 
30 тысяч на поля уже вывезено 
17 тысяч тонн удобрений.

Весна торопит. Именно сейчас, 
когда тракторы, в основном, от
ремонтированы и не загружены 
работой, у них должен быть твер
дый маршрут: ферма—поле. Каж
дый такой рейс окупится с лихвой.

•Годоиой план-до ср о чн о
Подсчитав свои воз

можности, труженики 
полей и ферм дали 
слово в юбилейном го
ду получить с каждого 
гектара по 29 центне
ров зерновых, довести 
валовой сбор до 7980 
и продать государству 
4200 тонн зерна, 800 
тонн подсолнечника.

Достойный вклад в 
копилку пятилетки 
обязались внести жи
вотноводы. Они реши-

И ПРОШЛАЯ ЗИМА НЕ НАПУГАЛА
Итоги кампании ра

дуют и чабанов, и ру
ководителей.

На каждые сто овце
маток сейчас получают 
по 110 ягнят. А их ояг
нилось в артели нема
ло — более 5000 голов.

Особенно высокие 
показатели у Василия 
Ивановича Малярова. 
Здесь уже к концу 
подходит расплод. 
Сейчас в оцарках и 
кучках содержатся

МЕХАНИЗАТОРЫ!
Скоро весна. Быстрее 

и лучше готовьте технику 
к выходу в поле

Социалистические обязательства 
тружеников колхоза 

„Красная звезда**

ли надоить от каждой 
коровы по 2500 кило
граммов молока, полу
чить от курицы-несуш
ки по 145 яиц, наст
ричь с каждой овцы 
по 4,63 килограмма 
шерсти.

В этом году будет 

около 800 ягнят.
По 140 голов молод

няка получают чабаны 
от 100 маток.

По 123 ягненка по
лучили от ста окотив
шихся овцематок и в 
бригаде старшего чаба
на Алексея Степанови
ча Чайки.

И так почти в каж
дой бригаде.

Ныне вместе с чаба
нами трудятся десятки 
опытных сакманщиц. 

произведено 1100 тонн 
молока, 435 тонн мяса, 
566 центнеров шерсти 
в физическом весе. Все 
это позволит досрочно, 
к 20 ноября, продать 
государству 900 тонн 
молока, 385 тонн мяса, 
602 центнера шерсти в

Большинство из них 
уже несколько лет под
ряд помогает овцево
дам добиваться высоко
го приплода. А это не 
так легко: многие овце
матки приносят по два 
и даже по три ягненка.

Хороший уход и кор
мление позволяют им 
успешно справляться 
с поставленными зада
чами. А корма ныне 
неплохие — овцам да

зачетном весе и 550 
тысяч яиц.

Единогласно одобрив 
социалистические обя
зательства на общем 
собрании, колхозники 
вызвали на соревнова
ние соседей — колхоз
ников «Полярной звез
ды», а также тружени
ков колхоза имени 
Ленина Отрадненского 
района Краснодарского 
края.

ют хорошее люцерно
вое сено, концентраты, 
овес, каждый день под
возят на зимовье при
готовленные в цехах 
жидкие корма.

Овцеводы артели 
обязались в юбилейном 
году получить не ме
нее 105 ягнят от ста 
маток и резко повы
сить настриг шерсти. 
Слово они свое держат 
крепко.

Б. РЫБКИН.

Вклад 
строителей

Начали 
хорошо

Строители нашей пе
редвижной механизи
рованной колонны обя
зались к 100-летнему 
юбилею В. И. Ленина 
выполнить четырехме
сячный план, а годовой 
— к 5 декабря. С за
данием января по ген
подряду справились на 
133,8 процента, собст
венными силами — на 
131 процент.

Хорошо трудятся в 
эти дни коллективы 
Междуреч е н с к о г о, 
ДБорцовского и Кочу
беевского участков, ко
торыми руководит И. Н 
Гревцов, Д. П. Ушатов 
и Н. Е. Говорченко.

Строители обязались 
к 22 апреля ввести в 
строй детский сад в 
рисосовхозе «Восход» 
и центральные ремонт
ные мастерские в сов
хозе «Закубанский». На 
их отделке .заняты на
ши лучшие бригады 
А. Давыдкина, М. 
Пшеничной и М. По
повой.

И. ЛЕОШКО, 
начальник ПМК-281.

Наш коллектив в 
честь столетия со дня 
рождения В. И. Лени
на обязался сдать в 
эксплуатацию три объ
екта: первый корпус 
откормочника крупно
го рогатого скота в 
колхозе имени Балахо
нова, спортивный зал в 
колхозе «Казьмин- 
ский» и котельную в 
колхозе им. Чапаева.

Своему слову строи
тели верны. Январский 
плац выполнен на 105 
процентов.

Вступил в строй кор
пус откормочника на 
496 голов в колхозе 
имени Балахонова.

Сейчас трудовые по
дарки юбилею Ильича 
готовят звено отделоч
ников В. Неприной и 
комплексная бригада 
Н. Близнюка. Первое 
в феврале сдаст в эк
сплуатацию спортив
ный зал в колхозе 
«Казьминский», вторая 
— в марте, котельную 
в колхозе им. Чапаева.

В. МАЗЕЕВ, 
главный инженер 
ПМК «Межколхоз- 
строя»,

В. И. Ленина 

осталось 
67 дней

Слово 
сдержим



КОНФЕРЕНЦИЯ
ЧИТАТЕЛЕЙ

❖

В Барсуковском Доме культуры прошла чита
тельская конференция по книге Красильниковой- 
Ященко «Кровью сердца», организованная работ
никами сельской библиотеки.

На конференции выступили ученики 9 класса 
Братков и Щербинина, учитель средней школы 
Л. Н. Рябченко, участник Великой Отечественной 
войны А. Н. Пампурин и другие.

И. СУРКОВА, 
воспитатель детского сада.

За круглым столом

ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР
Организационный отдел райкома 

партии и редакция газеты 3 февраля 
провели встречу за круглым столом. 
В ней участвовали секретари партий
ных организаций колхозов, совхозов 
и промышленных предприятий.

Сегодня мы публикуем материал 
этой встречи.

Ворос: Как прошло обсуждение 
Постановления ЦК КПСС « О прак
тике проведения партийных собраний 
в Ярославской городской партийной 
организации»?.

Секретарь партийной организации 
центральных ремонтных мастерских 
колхоза «Казьминский» В. Ф. Бонда
ренко рассказал, что коммунисты об
суждали ого Постановление ЦК 
КПСС на собрании, и все высказали 
мысль о том, что его следовало 
ждать, потому что вопросы, поднятые 
в нем, давно назрели и требовали 
разрешения.

— Между прочим, мне крепко доста
лось за то, что я мало привлекаю 
рядовых коммунистов к подготовке 
собраний, не поручаю им выступать 
с докладами. Спросили и с тех, кто 
никогда не выступает.

В принятых мероприятиях записа
ли, что партийное собрание — школа 
для всех коммунистов, и поэтому в 
их подготовке и проведении должен 
участвовать член партии.

В. Ф. Бондаренко поддерживает 
секретарь парткома совхоза «Беломе- 
четский» Г. М. Блинников: «У нас 
также прошло общесовхозное 
партийное собрание, с высокой ак
тивностью рядовых коммунистов. 
Все их замечания и предложения на
шли отражение в принятых меро
приятиях, выполнение которых парт
ком взял под контроль».

Вопрос: Какие изменения произо
шли в ’практике подготовки и прове
дения партийных собраний после 
опубликования и обсуждения Поста
новления ЦК КПСС?

Секретарь партийной организации 
центральных ремонтных мастерских 
совхоза «Беломечетский» В. Д. Ко
новалов говорит, что после обсужде
ния Постановления ЦК КПСС они 
также изменили практику подготов
ки партийных собраний. Так, недав
но обсуждали задачи членов 
партии на ремонте сельскохозяйст
венной техники. Все они предвари
тельно ознакомились с положением 
дел на местах и предложили конк
ретные мероприятия, которые были 
положены в основу принятого Поста
новления. И если раньше подготовка 
машин к весенне-полевым работам 
затягивалась, то теперь ремонт идет 
с опережением графика.

Слово берет секретарь парткома 
колхоза «Казьминский» П. И. Ревин. 
—Постановление ЦК КПСС,—говорит 
он, — вызвало активность рядовых 
коммунистов. Если раньше вопросы на 
собраниях готовили, в основном, спе
циалисты и руководители, то теперь 
в проверках участвуют скотники, 
чабаны, механизаторы. Это коренным

образом сказалось и на самой прак
тике проведения партийных собра
ний. Изменился даже язык докладов. 
Раньше они насыщались цифрами, 
а теперь стали более критическими, 
в них большее место стало отводить
ся показу деятельности коммунистов.

— Я приведу всего только один 
пример, — говорит секретарь парт
кома совхоза «Беломечетский» Г. М. 
Блинников. — На недавно прошед
шем собрании из 10 выступающих 
восемь были рядовыми коммуниста
ми.

Вопрос: Как организуется контроль 
за исполнением принимаемых реше
ний, критических замечаний и пред
ложений коммунистов?

Г. М. Блинников, отвечая на этот 
вопрос, рассказывает:
— У нас стало законом на каждом соб

рании информировать коммунистов о 
выполнении ранее принятых реше
ний. Если какой-либо пункт их не 
претворен в жизнь, то мы заставля
ем того, кто за него отвечает, расска
зать о причинах и даем срок для 
выполнения.

— Раньше информации коммуни
стов о выполнении решений мы не 
придавали должного значения, —го
ворит секретарь партийной организа
ции ПМК-281 Н. И. Гордиенко. — 
Нам на это указали сами коммуни
сты. И когда партбюро стало регу
лярно это делать, то убедились в 
большой пользе. На собраниях ком
мунисты активнее стали выступать.

Очень важный вопрос подняла в 
своем выступлении секретарь партий
ной организации кузнечно-заготови
тельного участка завода ГАРО А. П. 
Лукашкина. Наши коммунисты мно
гое делают для того, чтобы повысить 
действенность партийных собраний. 
Так, на одном из них обсуждалась 
работа токарей. Они частенько не 
справлялись со своими заданиями. 
Было решено создать 3 бригады, 
между ними организовали социали
стическое соревнование. И вот первая 
радость. Бригада т. Куличенко в ян
варе план выполнила на 150 процен
тов, т. Прошкина — на 130 и т. Лы
сенко — на 124 процента.

С этой же целью мы все чаще 
практикуем проведение открытых 
собраний.

Вопрос: Стоит ли готовить выступа
ющих на собрания?

В этом вопросе почти все сразу же 
пришли к единому мнению. Общеоб
разовательный и политический уро
вень коммунистов, который с каж
дым годом повышается, позволяет 
им без посторонней помощи подгото
виться не только к выступлению, но 
и к докладу. Но следует подсказать, 
на какие вопросы обратить внимание.

Участники встречи за круглым 
столом обсудили и ряд других вопро
сов. Они обменялись мнениями, поде
лились опытом работы, что, конечно, 
не может не оказать им существен
ной помощи.

ПРЕЖДЕ, чем охарактери
зовать ход ремонта ма- 
шинно-т ракторного парка 

в совхозе «Меж дуре ченс кий», 
хотелось бы рассказать о том, как 
эксплуатируется техника, об отноше
нии к ней механизаторов. Хотя по 
своим масштабам хозяйство и не
большое, но его рабочие занимаются 
производством зерна, технических 
культур, молока и мяса.

В настоящее время на всех участ
ках производства работает более 70 
тракторов различных марок. Глав
ным штабом тракторного парка яв
ляются центральные ремонтные мас
терские, с которыми тесно связаны 
механизаторы. Как только новый 
трактор появляется в хозяйстве, на 
него заводится лицевой счет, кото
рый впоследствии становится свое
образной его трудовой книжкой. 
Всю эту документацию аккуратно 
ведет бухгалтер мастерских Галина 
Ивановна Глечикова.

В лицевые счета заносятся время 
и виды технического ухода, мелкий 
и капитальный ремонт, а также рас
ход материальных и денежных 
средств, горюче-смазочных материа
лов. Такая постановка позволяет в 
любое время определить, в каком 
техническом состоянии находится 
тот или иной трактор.

Точный учет расходов дисципли
нирует механизаторов, заставляет 
по-хозяйски относиться к вверенной 

технике. В совхозе немало тракто
ристов, пример которых достоин под
ражания. Взять хотя бы Алексея 
Лубенцова. За ним закреплен трак
тор «Т-40». До постановки в ремонт 
планом предусматривалось выпол
нить 636 гектаров мягкой пахоты. 
А. Лубенцов сделал 1662 гектара. 
За экономию средств ему начислена 
премия 340 рублей. Вместо 800

ЗА ТЕХНИКУ ВСЕ В ОТВЕТЕ
гектаров мягкой пахоты на «МТЗ-50» 
Николай Колесниченко выработал 
1689. Получил 188 рублей премиаль
ных. Таких примеров можно привести, 
много. За минувший год механизато
рам было выдано премии 2880 
рублей.

О бережном отношении к технике 
мы, ремонтники, судим не только по 
премиальным. Тракторы ставятся 
на ремонт в регламентированные 
сроки и в исключительных случаях. 
Поскольку своих кадров в мастер
ских не хватает, мы привлекаем к 
ремонту механизаторов. Я далек от 
мысли порочить узловой метод ре
монта, но когда в работе участвует 
сам хозяин, гарантия на высокое ка

чество обеспечена. В четвертом 
квартале минувшего года нам пла
нировалось отремонтировать 12 трак
торов. На линейку готовности было 
поставлено 16. На совесть трудились 
на ремонте своих тракторов Петр 
Вульбин, Иван Сереженко, Николай 
Штепа и другие.

В первом квартале юбилейного 
года намечено поставить в строй

14 тракторов. В январе уже отремон
тировано шесть, остальные восемь 
находятся в мастерских. Мастерами 
золотые руки по праву называют 
слесарей по ремонту " двигателей 
Николая Николаевича Вознесенского 
и Николая Дмитриевича Бутенко. 
Рука об руку с ними трудится сле
сарь-наладчик топливной аппаратуры, 
он же и испытатель двигателей на 
стенде Павел Васильевич Венгеров.

О трудностях в обеспечении за
пасными частями говорить не прихо
дится. Поэтому изыскиваем резервы 
на месте. В таких случаях дается 
полный простор творческой мысли 
рационализаторов и новаторов1 про
изводства. Тон, как правило, задают

токари Иван Хижняк, Александр 
Бражник. Для гусеничных тракторов 
налажена реставрация цапф опорных 
тележек, коленчатых осей передних 
колес и многих других деталей.

Продлить срок службы техники 
при максимальной ее отдаче заинте
ресованы не только механизаторы, 
но и ремонтники. Вместе с тем нель
зя обойти молчанием безобразия, 
которые уживаются в совхозном ав
топарке. Машины, по сути дела, 
работают на износ. Я не помню та
ких моментов, чтобы водители гру

зовых машин проводили технические 
уходы. Автомашины приходят в 
мастерские без всякого плана, серь
езные узлы и детали заменяются, не 
отслужив положенного срока. Все это 
происходит потому, что в автогараже 
отсутствует элементарный учет рас
ходования материальных и денежных 
средств. Причем, руководители га
ража даже не делают попыток устра
нить неполадки.

Каждый год наш совхоз готовит 
на курсах трактористов, приходит 
новое пополнение шоферов. Молодежь 
учат овладевать премудростями 
техники. Но, к сожалению, мы очень 
мало, а порой и вообще не учим лю
дей бережно относиться к народному 
добру. Поэтому и приходится сталки
ваться с подобными фактами.

Н. ШЕРСТНЕВ, 
нормировщик ремонтных мастер
ских совхоза «Междуреченский».

Газоэлектросварщик цент
ральных ремонтных мастер
ских колхоза «Путь Лени
на» коммунист М. И. Бе
ляев вместе с коллективом 
стремится отлично подго
товить технику к весне 
юбилейного года. Ежеднев
но он выполняет задания 
на 125—130 процентов 
при хорошем качество.

♦

Достойно несет ударную 
вахту мотористка Первого 
цеха Кочубеевской швей
ной фабрики комсомолка 
Александра Матюшева, За 
30 дней ленинской вахты 
она сшила сверх задания 
более одной тысячи швей
ных изделий.

Фото П. Брязгуна.



Скоро весна. К ней 
активно готовятся спе
циалисты колхоза име
ни Ленина.

На снимке: агроном 
четвертого участка 
Б. П. Литута, агроном- 
семеновод А. Н. Жда
нова и главный агро
ном В. А. Санько про
веряют семена гороха.

Фото П. Брязгуна.

ЗИМА РАБОТАЕТ НА УРОЖАЙ
Февраль создал благо

приятные условия нивам 
совхоза «Закубанский». 
Чем больше влаги на 
полях, тем радостней на 
душе главного агронома 
Алексея Фомича Ступки- 
на. В его кабинете, в 
ящиках бережно хранят
ся монолиты, взятые с 
пшеничных, люцерновых 
и других полей. Агро
ном пристально наблюда
ет за поведением расте
ний. Результаты замеча
тельные. Погибших и

лович Еременко система
тически проветривает 
помещение, организует 
перелопачивание семян. 
Случаи порчи их исклю
чены.

Недавно совхоз при
обрел 60 центнеров се
мян люцерны. Посевы 
этой культуры, зернобо
бовых смесей, получение 
Двух урожаев за счет 
поукосных и пожнивных 
посевов позволят создать 
хозяйству прочную кор
мовую базу.

В. ЛУЧЕНОК.

ниженной кислотности хозяйства 
района получили дополнительно 
62,5 тысячи рублей. Достойным 
примером в этом являются жи
вотноводы колхоза имени Октябрь, 
ской революции. Молоко с их 
ферм всегда идет свежее, чистое, 
без посторонних примесей. За вы
сокое качество колхоз получил 
более 11 тысяч рублей. Высоко
качественная продукция поступа
ет с ферм колхоза имени Чапаева, 
совхоза «Невинномысский».

Этого, к сожалению, нельзя 
сказать о совхозах «Водораздель
ный», «Загорский», колхозе 
«Казьминский» и других.

В управление сельского хозяй
ства поступало немало тревожных 
сигналов, когда на сливные пунк
ты доставлялось маститное "мо
локо. Во всяком случае, такая 
продукция немедленно возвраща
лась ее сдатчикам, а хозяйства 
несли немалые убытки.

Слов нет, жирность молока по
рой и не зависит от работников 
молочнотоварных ферм. В этом 
деле решающую роль играют кор
ма. Но разве можно мириться с 
тем, когда высококачественная 
продукция прокисает, плохо фильт
руется и идет в брак. Я привел 
лишь прямые убытки, не считая 
других затрат на производстве 
потерянного молока. Полагаю, что 
такими подсчетами займутся эко
номисты хозяйств.

Главным же остается потреб
ность страны в молочных продук
тах. А увеличить их производство 
есть возможности в каждом хозяй_ 
стве. Если мы повысим жирность 
молока лишь на 0,1 процента, то 
дополнительно к плану хозяйства 
района получат без малого 900 
тонн продукции. Резерв внуши
тельный и над ним следует серьез

но подумать.
И. ПОЛЯКОВ, 

инспектор райсельхозуправления.

Дары 
загорских 

животноводов
Прочный резерв для 

производства и продажи 
мяса создан в совхозе 
«Загорский». Здесь хоро
шо организован откорм 
молодняка крупного ро
гатого скота. Большой 
удельный вес в мясном 
балансе займет свинина.

Загорцы достойно не
сут юбилейную ленин
скую трудовую вахту. 
Недавно скотники рапор
товали об успешном 
выполнении квартально
го -задания по реализа
ции мяса. Вместо 800. 
его продано 860 центне
ров. Готова к отправке 
на мясокомбинат очеред
ная партия молодняка 
общим весом до 90 цен
тнеров.

Хорошо идут дела в 
хозяйстве старшей сви
нарки Марии Огурцовой. 
Она откармливает 200 
свиней. Среднесуточный 
привес в январе соста
вил 380 граммов на го
лову. Во второй полови
не февраля будет снято 
с откорма 100 голов. 
В этом году совхоз пла
нирует пропустить через 
откормочник 1300, а 
сдать на мясо 1200 
свиней.

П. МУСАТОВ.

Закладывают 
парники

Старшеклас с н и к и 
Кочубеевской школы- 
интерната готовятся к 
весне. На воскресниках 
учащиеся 7—8 классов 
подготовили две тран
шеи. В каждом парни
ке будет по 24 рамы. 
В них будут выращи
ваться рассада капу
сты, помидоров, цветов 
и другие культуры.

Л. НАГАЕВА,

ОПРЕДЕЛЯЯ рубежи на 
юбилейный год, жи
вотноводы колхозов и 

совхозов района решили продать 
государству 33 тысячи тонн мо
лока, 15100 тонн мяса, 29 миллион 
нов яиц и 2145 тонн шерсти. За
дачи, как видим, не из легких. 
Для их выполнения потребуется 
максимум трудовых усилий, хо
зяйской расчетливости и неослаб
ного контроля со стороны руково
дителей и зооветспециалистов.

Выполняя заказы государства 
на поставку продукции животно
водства, сельские труженики не 
должны ни на минуту забывать о 
ее качестве. Государству далеко 
не безразлично, какой упитанно
сти скот идет на убой, каков про
цент жирности содержится в мо
локе. Да и хозяйства должны 
быть кровно заинтересованы в этих 
показателях.

Анализируя положение дел в 
районе за истекший год, убежда
ешься в том, что далеко не все ру
ководители хозяйств душой бо
леют за качество реализуемой 
продукции. А это нередко приво
дит к снижению доходов.

Жирность молока зависит от 
многих факторов. Фермы хо
зяйств, в основном, укомплекто
ваны коровами красно-степной по
роды, способными давать молоко 
с содержанием жира от 3,7 до 5 
процентов. Ярким примером может 
служить колхоз имени Балахонова.

В прошлом году с ферм этого 
хозяйства на сливные пункты по
ступило 557 тонн цельного молока 
с жирностью 3,94 процента. За 
счет повышенной жирности кол
хозу зачтено дополнительно 37 
тонн продукции. Животноводы 
колхоза имени Ленина продали 
696 тонн цельного молока средней 
жирности 3,75 процента. Было

зачтено 707 тонн, или на 11 тонн 
больше, чем при нормальной жир
ности.

К сожалению, подобных приме
ров в районе немного. Мы распо
лагаем фактами, которые свиде
тельствуют о больших убытках 
от низкого качества молока. 
Взять хотя бы совхоз «Между- 
реченский». По производству про
дукции он держит первенство в 
районе. Однако жирность здесь 
ниже базисной и составляет 3,39 
процента. В результате хозяйство

НЕ ЗАБЫВАЙТЕ 
О КАЧЕСТВЕ

потеряло 88 тонн продукции — на 
11,4 тысячи рублей.

Более 120 тонн молока—на 15,5 
тысячи рублей не зачтено кол
хозу «Родина», 69 тонн—на 9 ты
сяч рублей колхозу «Полярная 
звезда». 70 тонн молока потеряно 
в совхозе «Загорский» и ряде 
других хозяйств.

В минувшем году на приемный 
пункт Невинномысского молоко
завода колхозы и совхозы района 
доставили 20147 тонн цельного 
молока с содержанием жира 3,57 
процента, а зачтено 19468 тонн. 
Убыток составил 88 тысяч рублей.

Не менее важное значение име
ет кислотность продукции. Где 
соблюдаются правилка санитарии, 
обеспечивается хозяйское хране
ние, своевременная доставка про
дукции на сливные пункты, там 
высокое качество гарантировано.

В прошлом году за молоко по-

ПО ПРИМЕРУ ПРАВиКУВАНЦЕВ
С приходом весны при

бавляется забот у тружени
ков садово-огородной бри
гады колхоза «Казьмин
ский». У нас большое пар
никовое хозяйство, насчи
тывающее 400 рам. В юби
лейном году начнет да
вать продукцию новая теп
лица, размеры ее 200x80 
метров. За зиму на усадь
бу была завезена 1 тысяча 
тонн богатого органиче
скими элементами навоза, 
которого в достатке хвати
ло для закладки в парники 
и теплицу.

Наша делегация побы
вала в совхозе «Правоку
банский». Их опыт по вы
ращиванию ранних овощей 
возьмем на вооружение. В 
этом году основным посев
ным материалом будет рас
сада. В парниках ее будет 
выращено не менее 20 ты
сяч. По примеру правоку- 
банцев начнем выращивать 
огурцы в пленочных гор
шочках. Овощеводы нашего 
звена дали слово получить 
на круг с каждого гектара, 
не менее 150 центнеров 
овощей.

П. ШУМЕЙКО, 
звеньевой-овощевод кол
хоза «Казьминский».

ЗА ВЫСОКУЮ 
КУЛЬТУРУ 
ЗЕМЛЕДЕЛИЯ

Совхоз «Беломечет- 
ский» имеет 16404 
гектара сельскохозяй
ственных угодий, в том 
числе 8457 гектаров 
пашни, которые еже
годно подвергаются 
водной и ветровой эро
зии, в результате чего 
понижается продуктив
ность пашни, пастбищ 
и других угодий, а 
часть их вообще выбы
вает из сельскохозяй
ственного использова
ния.

В 1969 году вслед
ствие ветровой эрозии 
совхозу был нанесен 
ущерб только расте
ниеводству на 120 ты
сяч рублей. Озимые 
были пересеяны на 
площади 2900 гекта
ров, а яровые пересеи
вали 2 — 3 раза.

В 1967 году у нас 
было проведено внут
рихозяйственное зем
леустройство, затем 
разработаны 4 поле
вых, 3 кормовых и 8 
почвозащитных сево
оборотов.

До введения сево
оборотов урожай зер
новых не превышал 
7 —10 центнеров с гек
тара. При введении 
парового поля в сево

ВОДНОЙ И ВЕТРОВОЙ ЭРОЗИИ-ЗАОЛ он
обороте урожай на 
этих участках составил 
от 25 до 50 центнеров 
с гектара. В созданных 
почвозащитных сево. 
оборотах из 6 полей 
четыре заняты много
летними травами и 2 
поля зерновыми. Поч
возащитные севооборо
ты, в основном, раз
мещаются на полях с 
крутизной склона 4—5 
градусов.

Большая роль в за
щите почв принадле
жит полезащитному 
лесоразведению. Ста
рые лесополосы были 
посажены через 1,5 
километра. Согласно 
проектам, в настоящее 
время посадка полеза
щитных лесных полос 
производится через 
каждые 500 метров 
крупнопородным мате
риалом в 5 рядов с ши
риной междурядьев 2,5 
метра. Основные по
роды деревьев: акация 
белая, вяз мелколист
ный, тополь. В полях 
севооборотов уже по
сажено 66 гектаров и 
подготовлено почвы 
для весенней посадки 
40 гектаров. Для за
крепления оврагов и 
балок в совхозе поса
жено 200 гектаров

приовражно - балочных 
полос.

В мероприятиях, раз
работанных специали
стами и утвержденных 
партийным комитетом, 
предусмотрено в 1970 
году для борьбы с вод
ной эрозией провести 
полосное размещение 
трав на площади 100 
гектаров, вспашку по
перек склонов на пло
щади 200 гектаров, 
контурную вспашку на 
50 гектарах, безот
вальную пахоту с уг

лублением на площа
ди 500 гектаров. Кро
ме того, провести за- 
лужейие эрозирован- 
ной пашни на площа
ди 550 гектаров.

В настоящее время 
труженики совхоза 
закладывают прочный 
фундамент урожаю 
юбилейного года. В 
хозяйстве полным хо
дом идет вывозка ор
ганических удобрений 
под яровые культуры. 
Созданы д^а механи
зированных отряда, в

распоряжении которых 
9 тракторов с тележка
ми и самоходные шас
си. Планом на первый 
квартал предусматри
валось вывезти 9 ты
сяч тонн навоза, на по
ля уже доставлено бо
лее 5 тысяч тонн. До 
высоких посевных стан
дартов доведены семе
на. Юбилейная весна 
будет весной высокой 
агротехники.

Н. ОСТРИКОВ, 
главный агроном сов

хоза «Беломечетский».

Ставропольский край. 
Четко и ритмично тру
дится «отряд плодородия» 
в колхозе имени Кирова 
Александровского района. 
Ежедневно отряд вывозит 
на поля около тысячи 
тонн органических удоб
рений.

НА СНИМКЕ: передо
вые механизаторы отряда 
Георгий Крюков (слева) и 
Иван Каллаухов. Они 
ежедневно перевыполня
ют сменные задания. 
Фото Т. Константинова.

Фотохроника ТАСС 
О

поврежденных не ока
залось.

Хозяйская забота про
является и о семенах 
для ярового клина. Для 
этого совхоз заготовил 2 
тысячи центнеров овса, 
580 — ярового ячменя, 
100 — проса и более 
100 центнеров гречихи. 
Все семена отсортирова
ны, доведены до второго 
класса посевного стан
дарта.

Заведующий зерно
складом Николай Дани-



победы над фашистской ГерманиейК 25-летп.ию

В селе Балахо- 
новском одиннад
цатый год рабо
тает народный 
музей имени 
Я. Ф. Балахоно
ва. Его уже посе
тило более 60000 
человек, написа
но 325 отзывов;

При музее есть группа учащихся 
7 «а» класса, следопыты Балахонов- 
ской средней школы, которые к 
юбилею В. И. Ленина решили собрать 
как можно больше сведений о Герое 
Советского Союза Александре Аки
мовиче Лысенко, бывшем ученике 
школы, земляке.

Улица, где жил Саша Лысенко, 
носит его имя. Пионерская дружина 
Балахоновской средней школы бо
рется за присвоение ей звания име
ни Александра Лысенко. Возле новой 
красавицы-школы будет воздвигнут 
памятник герою Лысенко.

В пионерской комнате школы есть 
уголок, посвященнный Саше, а в 
музее имени Балахонова ему отве
дены планшет и витрина.

Передо мною лежат его фотогра
фии, письма и фотографии однопол
чан 321 полка, грамота Президиума 
Верховного Совета СССР, письмо 
Шверника матери Героя Советского 
Союза Надежде Иосифовне Лысенко.

Он прожил короткую, но светлую 
жизнь. Биография проста. Родился 
в семье крестьянина. Надежда Иоси
фовна говорила на пионерском сборе 
о детстве и годах учебы сына: «Слав
ный был мальчик, такой же, как и вы, 
дети. Всегда веселый, ласковый, 
любил всякий труд, любил музыку, 
рисование, хорошо учился. Я хочу, 
чтобы вы тоже были такими, каким 
был Саша».

Александр окончил школу, затем 
военное артиллерийское училище. 
Сбылась его мечта — стал офице
ром.

Он писал нежные письма домой, 
присылал деньги матери. И вдруг... 
война!...

Александр Лысенко со своими 
бойцами в первый же день гитлеров
ского нашествия принимал участие 
в отражении атак вооруженных до 
зубов фашистов, затем отступал на 
восток, был ранен, снова вернулся 
в строй и снова был участником тя
желых оборонительных боев.

Трудным было отступление 
через Днепр. Часть, в ко
торой служил Александр 
Акимович, была прижата к реке и в 
течение нескольких дней с невероят
ным упорством отбивала яростные 

атаки гитлеровцев, поддерживаемых 
танками, артиллерией и авиацией. 
Пришел приказ переправиться на 
левый берег. Тяжело, мучи
тельно больно было оставлять горо
да, села, поля, реки.

— Мы обязательно сюда вернем
ся, — говорил Александр Лысенко 
своим бойцам. — Будет и на нашей 
улице праздник.

Прошло два тяжелых военных го
да. В письме к матери командир час
ти майор Прокопенко написал: «Ваш 
сын Александр прошел с нами длин
ный боевой путь. Героически сражал
ся с немецкими захватчиками на

БЕССМЕРТИЕ
Курской дуге. Он был в числе' от
важных сынов Родины, ликвидиро
вавших немецкое наступление летом 
1943 года. За отвагу и героизм, про
явленные в этих ооях, Александр 
был награжден орденом Красной 
звезды.

Советская Армия уже гнала про
тивника за пределы России.

Впереди — красавец Днепр, по- 
прежнему широкий и могучий. Сбы
лись слова Александра: они верну
лись сюда победителями.

Конец сентября 1943 года. Все 
готово к переправе. Томительно тя
нутся последние минуты перед штур
мом. Но вот, оставляя за сооой ог
ненные следы, запели снаряды «Ка
тюш», ударили, спрятанные в бал
ках и перелесках артиллерийские 
батареи.

Хочется подробно описать перепра
ву через Днепр словами Героя Со
ветского Союза Алексея Ивановича 
Калобина, проживающего сейчас в 
городе Иваново.

«Ребята, — пишет он нашим сле
допытам, — мне пришлось с Алек
сандром пройти по дорогам войны 
большой путь, вместе воевали, спали 
под одной плащпалаткой, ели из од
ного котелка, вместе форсировали 
Днепр, были оба ранены и обоим 
нам, лейтенантам, и рядовому бойцу 
Ф. Я. Гущину за переправу через 
Днепр было присвоено Указом Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
звание Героя Советского Союза.

По приказу старшего лейтенанта 
А. А. Лысенко (он занимал долж
ность зам. комбата по строевой час
ти) бойцы мигом спустили на воду 
14 рыбацких лодок.

«Командование части, — пишет 
дальше А. И. Калобин, — поручило 
нам с Александром первыми форси
ровать Днепр и закрепиться на пра

вом берегу до подхода наших основ
ных частей.

В ночь с 1 на 2 октября 1943 
года наша штурмовая группа под 
командованием А. А. Лысенко, не
смотря на проливной дождь, начала 
переправу. В первой лодке мы с 
командиром Лысенко через Днепр 
тянули телефонный провод. Ширина 
реки была 600—800 метров. На се
редине реки одна лодка начала тонуть.

Немцы заметили нас и открыли 
огонь. Заместитель командира стрел
кового батальона 321 стрелкового 
полка 15 Сивашской Краснознамен
ной ордена Ленина стрелковой диви

зии коммунист А. А. Лысенко при
казал быстрей добраться до берега 
противника и открыть огонь с лодок. 
Наша лодка была разбита в не
скольких метрах от берега. Мы ока
зались в холодной бурлящей воде. 
Вплавь с большими трудностями 
добрались до берега и тянули за со
бой провод.

Фашисты еще и опомниться не 
успели от артиллерийского огня, а 
батальон Лысенко, высадившись на 
правом берегу, уже атаковал их по
зиции, ворвался в траншеи. Это был 
бой не на жизнь, а на смерть.

Немцы не выдержали и стали от
ступать, оставляя на поле боя уби
тых и раненых. Батальону пришлось 
отбивать восемь вражеских контр
атак. Плацдарм был захвачен.

Не дрогнул батальон и тогда, ког
да над ним нависла угроза окруже
ния. Десять гитлеровцев зашли в 
тыл четырем нашим воинам во главе 
с отважным коммунистом Лысенко*. 
Он не растерялся, бросил в немцев 
гранату и с криком: «Вперед, смерть 
фашистам!»—ринулся на гитлеровцев. 
Его примеру последовали остальные.

За этот день было уничтожено 150 
солдат и офицеров противника. А. А. 
Лысенко в бою был тяжело ранен в 
голову.

Плацдарм, захваченный батальо
ном, в дальнейшем сыграл важную 
роль в наступлении наших войск на 
правобережье Днепра.

За мужество и героизм, проявлен
ные при форсировании Днепра и 
защите плацдарма на его правом 
берегу, А. А. Лысенко была присвое
на высшая степень отличия — зва
ние Героя Советского Союза.

После госпиталя Александр Лы
сенко снова вернулся в свою часть, 
которая находилась в Белоруссии.

Вот, что пишет командир части

Надежде Иосифовне, матери героя, 
в письме от 24 апреля 1944 года.

«В последующих боях за освобож
дение Белоруссии Ваш сын продол
жал оставаться смелым и мужест
венным офицером Красной Армии. 
Наша часть вела бой за освобожде
ние города Калинковичи Гомельской 
области. Александр был впереди 
своих бойцов, он служил для них об
разцом мужества и отваги, смелым и 
бесстрашным командиром. В этих бо
ях он погиб смертью храбрых от 
вражеского снаряда.

Не стало нашего любимого боево
го друга и товарища Александра 
Акимовича Лысенко. Жестоко отом
стили мы врагу за смерть героя».

Высшая награда пришла в часть 
в день его гибели. Похоронили его 
на лесной полянке под большими бе
резами. На его могиле поставили 
обелиск из берез с красной звездой, 
прикрепили его фотокарточку, кото
рую увеличили и подписали: «Здесь 
могила Героя Советского Союза 
Александра Акимовича Лысенко».

Останки А. А. Лысенко перенесе
ны в г. Калинковичи на площадь. 
На его могиле стоит памятник из 
гранита весь в венках и цветах.

В нашем музее есть фотографии 
его памятников. А рядом с ним похо
ронено еще 5 Героев Советского 
Союза.

Учащиеся средней школы № 1 
г. Калинковичи, с которыми мы ве
дем переписку, вот уже 20 лет ведут 
шефство над могилой героев. 9 мая 
1965 года на могилу Саши Лысенко 
ездили мать и старший брат Георгий 
Акимович.

Жители села Балахоновского всег
да будут помнить нашего земляка — 
героя и с волнением ожидают торже
ственного мо-мента в нашем селе, 
когда на площади возле новой трех
этажной школы откроется памятник 
Герою Советского Союза Александру 
Акимовичу Лысенко. На это тор
жество приедут его однополчане — 
Герои Советского Союза А. И. Ка
лобин из г. Иваново, Георгий Дави
дович Леладзе из Москвы, полковник 
М. В. Агафонов из г. Кировокана 
(свидетель гибели Саши), Наум 
Александрович Коваленко, бывший 
комиссар полка, ныне полковник в 
отставке из г. Пушкино и другие.

Наше село революционное, об этом 
напоминают нам три памятника по
гибшим воинам, а памятник Лысенко 
будет самым дорогим, потому что его 
жизнь — подвиг. За свои 24 года он 
успел сделать так много для Родины, 
для людей.

Н. ПОПОВА, 
учительница Балахоновской сред

ней школы, секретарь и экскурсовод 
музея имени Я. Ф. Балахонова.

На голубых эхсравах
16 ФЕВРАЛЯ

16-45 — Программа передач. 16-50 
— Ставрополье за неделю. 17-05 — 
Новости. 17-15 — Художественный 
фильм «Аннычка». 18-30 — «За ку
лисами обмана». 19-00 — «Время». 
Информационная программа^ 19-30 
— Кубок СССР по хоккею. Полу
финал. «Спартак» (Москва) — СКА 
(Ленинград). По окончании — Спор
тивная панорама. 22-15 — «Теат
ральная панорама». 23-00—Новости.

17 ФЕВРАЛЯ
16-00 — Программа передач. 16-05 

— «Горн». Пионерский тележурнал. 
16-50 — Мультипликационный
фильм. 17-05 — Новости. 17-15 — 
НОТ в животноводстве. 17-35 — 
Ставропольские новости. 17-45 — 
Наши гости. 18-00 — Новости. 18-05 
— Для дошкольников и младших 
школьников. «Рассказы о Ленине». 
18-30 — Ленинский университет 
миллионов. Актуальные вопросы на

учного коммунизма. «Основное нап
равление коммунистического воспи
тания». 19-00 — «Время». Инфор
мационная программа. 19-30 — Сло
нимский. «Виринея». Знакомство с 
оперой. 22-50 — Мультипликацион
ные фильмы для взрослых «История 
одного преступления», «Автомобиль, 
любовь и горчица». 23-25 — Чем
пионат мира по лыжам. Дневник. 
23-40 — Новости.

18 ФЕВРАЛЯ
16-30 —Программа передач. 16-35 

— Кинофестиваль «Народа верные 

сыны». 17-05 — Новости. 17-15 — 
— «Ты помнишь, товарищ!». Кон
церт. 18-00 — Новости. 18-05 — 
Из опыта партийной работы. Воспи
тание на традициях. 18-35 — Муль
типликационный фильм. 18-45 — 
Ставропольские новости. 19-00 — 
Художественный фильм «Любовь при 
0 градусов». 20-30 — «Время». Инфор
мационная программа. 21-00 — 
С. Прокофьев. Концерт. 22-00 — 
Кинопанорама. 23-30 — Чемпионат 
мира по лыжам. Дневник. 23-45 — 
Новости.

Кочубеевская ПМК «Межколхозстроя» приглаша
ет учеников-штукатуров. Срок обучения 3 месяца. 
Выплачивается стипендия в размере 60 рублей в 
месяц. После учебы предоставляется работа на объ
ектах ПМК «Межколхозстроя».

Обращаться в отдел кадров ПМК «Межколхоз
строя», телефон № 4-83.

5—1

Управлению Кочубеевского мехкарьера требуют
ся электрики и газосварщики.

Обращаться: с. Кочубеевское, ул. Торговая, 11, 
контора мехкарьера.

4—1

БЕЛОРУССКАЯ ССР. На киностудии «Беларусь- 
фильм» начались съемки многосерийного телевизи
онного фильма «Руины стреляют»...» по книге бе
лорусского журналиста Ивана Новикова.

Фильм расскажет о героической борьбе минских 
подпольщиков против фашистских захватчиков.

НА СНИМКЕ: сцена из будущего фильма. В ро
ли Козинца — артист А. Солоницин (справа), заслу
женный артист РСФСР М, Погоржельский — 
в роли Ничипоровича
Фото В. Лупейко. Фотохроника ТАСС

Редактор Б. МАКРУШИН.

В кинотеатре 
СПУТНИК

14 — 15 февраля. Новая киноко
медия «Необыкновенная выставка».

Начало в 16, 18, 20 часов.

Кочубеевский хозрасчетный ремон
тно-строительный участок управле
ния «Ставропольремстрой» меняет 
трактор МТЗ-50 на трактор МТЗ-5.

Обращаться по адресу: с. Кочубеев, 
ское, РСУ, телефон 2-33,

3—2
Кочубеевская ПМК «Межколхоз

строя» приглашает учеников штука
туров. Срок обучения 3 месяца. Вы
плачивается стипендия в размере 60 
рублей в месяц. После учебы предо
ставляется работа на объектах ПМК 
« Межколхозстроя ».

Обращаться в отдел кадров ПМК 
«Межколхозстроя», телефон 4-83.

5—1

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38. 
отдел» сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря ■ корректора — 3-79, отдела писем -2-44, бухгалтера — 4-86, типографии — 5-49. Заказ № 1S8.


